

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 15 de Octubre de 1906

Año XXXV. Núm. 10.043

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TIJERA

El convento masónico de París

La Asamblea anual que celebran en la capital vecina los representantes de todas las logias de Francia no se ha distinguido por la fraternidad de que tanto ardean los masones, y si no han llegado á los puños como mientes, los mientes como puños han menudeado entre el elemento que quiere conservar la ortodoxia masónica, con sus miembros de altos grados y las ceremonias arlequinescas que marcan los antiguos rituales, y la levadura socialista que recientemente se ha incorporado á las logias, á las que trata de dar carácter de clubs, suprimiendo toda jerarquía dentro de las mismas y cuantos simbolismos y demás cachivaches masónicos les daban antaño aspecto terrorífico y misterioso.

Este antagonismo acaba de ponerse de manifiesto en el citado convento masónico al discutirse el proyecto de reorganización administrativa de la masonería, que comprende los puntos siguientes:

- 1.º Supresión de la secretaría general del Gran Oriente.
- 2.º Crear en su lugar un triunvirato compuesto de un presidente y dos vice-presidentes, el primero de éstos encargado de la administración propiamente dicha, y el segundo de la dirección y de las relaciones políticas. (Estos cargos habrían de ser retribuidos, y ni que decir tiene si abundarían los candidatos.)
- 3.º Limitar las funciones del secretario á la expedición de los acuerdos.

Uno de los delegados, el masón Chincholle, apenas fué leída la anterior proposición se levantó airado, exclamando:

—Pero eso es el restablecimiento del gran Maestrazgo monárquico bajo la forma de un triunvirato. Porque ¿cuál sería la suerte de la masonería si este triunvirato se llamase algún día Laguerre, Lopelletier y Doumer?

A oír estas palabras, el socialista Imbert increpó al preopinante en estos términos:

—¿Qué nos habláis de proyectos de reforma? Si, el secretario general lo es todo en el Gran Oriente, en el que hay una burocracia omnipotente y á veces temeraria, porque de treinta y tres miembros de que consta el Supremo Consejo, sólo cuatro ó cinco asisten á las reuniones, y porque nunca son convocadas las comisiones. Yo mismo no he sido citado más que una vez.

En el fondo de estas discusiones existe una cuestión, no de ochavos, sino de pesetas saneadas, pues el presupuesto del Gran Oriente asciende á la respetable suma de 200.000 francos, cuya inversión es un secreto masónico más escrupulosamente guardado que los demás por los que manejan dichos

fondos, y esto explica las zalagardas fraternales que se promueven entre los que disfrutan de ese secreto y los que aspiran á participaciones de él.

Por eso, si el masón socialista Imbert no se muerde la lengua, como acabamos de ver, el h.º Delpach, que pertenece al bando opuesto, dió rienda suelta á la suya en estos significativos términos:

—Los socialistas unificados han traído aquí un espíritu extraño, el mal espíritu en la masonería, y de ello acaba de dar una prueba el h.º Imbert, faltando á la solidaridad del Consejo de la Orden.

Los socialistas, airados, trataron de ahogar la voz del orador, pero éste, alzando la suya, siguió el vapuleo contra los socialistas, acusándolos de haber atacado á la masonería y á los masones en las últimas elecciones.

—Celebréis aquí—les dijo por último—reuniones aparte, porque tratáis de promover un cisma.

A estas recriminaciones respondió el h.º Sembat que los socialistas tienen derecho á exponer en todas partes su programa y á plantear, por tanto, en las logias las cuestiones económicas. «Es necesario—añadió—dar á la orden masónica un impulso procedente de los partidos avanzados: pero si los socialistas trataran de hacer la guerra á la masonería yo me esforzaría en apartarlos de ese camino»

Después de esta borrascosa sesión se votó el proyecto de reforma origen de las caricias que reciprocamente se hicieron los dos bandos en que se habia dividido el convento masónico de París, acordándose por 350 contra 4, su aplazamiento para el año próximo.

Por este lado se ha llegado á un armisticio entre las dos tendencias que se disputan el predominio en el Gran Oriente de Francia; pero los socialistas han reclamado su parte de intervención en el supremo Consejo de la secta presentando la candidatura de uno de sus correligionarios, haciendo así un alarde de sus fuerzas.

DESDE BARCELONA

EL TEMPORAL

A consecuencia de las tormentas de estos días desbordaron los ríos en la comarca de Lérida, por cuyo motivo han llegado con retraso los correos del continente. El huracán hizo volcar la diligencia que presta servicio entre Olot y San Juan de las Abadesas, habiendo caído pedrisco en varios pueblos de la costa.

LA COMISION DEL FOMENTO

Ha salido para Bilbao y otras poblaciones industriales del Norte de España una Comisión del Fomento del Trabajo Nacional, compuesta de los señores Calvet, Moragas, L'opis y Mateu, con objeto de concertar alianzas para proseguir la campaña contra los Tra-

tados de comercio.

UNA FIESTA

El miércoles tendrá efecto una gran fiesta en la cúspide del Tibidabo con motivo de celebrarse el Congreso Internacional de la lengua catalana, y se descubrirá una lápida conmemorativa del poeta mosén Jacinto Verdaguer.

REUNIÓN DE AGRICULTORES

El sábado se reunieron en Vilafranca del Panadés representantes de las más importantes entidades agrícolas de Cataluña, convocados por el Centro Agrícola de la comarca, para fijar su aptitud y adoptar medidas en defensa de la agricultura, frente á la campaña iniciada por el Fomento contra los Tratados comerciales.

La reunión fué importante.

LOS DIPUTADOS Y LOS TRATADOS

Se han reunido los diputados señores Roig Bergadá, Junoy, Coromicas, Salvatella, Garriga, Massó, Beltrán, Musitu, Pons y Enrich para tratar de la campaña que procede hacer en las Cortes acerca de los Tratados de comercio.

Asistieron también los senadores señores Abadal, Solferino Ferrer y Vidal, y representantes del Fomento y de la Solidaridad catalana.

Se acordó defender con todo empeño la integridad de la segunda columna del arancel, y caso de no conseguirlo emprender una razonada discusión de los Tratados.

También se acordó procurar por todos los medios se convenzan los agricultores de que la defensa de las grandes industrias no perjudica sus intereses.

LA SOLIDARIDAD CATALANA

Se ha reunido la comisión de solidaridad catalana, habiendo acordado celebrar una activa campaña de propaganda y celebrar á fines del mes actual un gran mitin en Barcelona, con asistencia de los senadores y diputados adheridos al mismo, para pedir la derogación de la ley de jurisdicciones, y una amplia amnistía para los condenados por causas políticas.

Dicho mitin se celebrará después del santo de la Reina Victoria, y en el caso solamente de que no se otorgue el indulto para los referidos condenados.

SUBASTA DE UN KIOSKO

En la celebrada del kiosko de bebedor sito en la rambla de Canalejas por el término de diez años, se presentaron 19 postores con 21 proposiciones.

El tipo de subasta era de 12.000 pesetas anuales y fué adjudicada á don Agustín Vaques por 25.620 ó sean 18.620 mas del tipo de subasta.

CARTERA DE MAHÓN

Esta mañana á las nueve ha llegado, procedente de Barcelona el vapor «Isi» de Menorca. La travesía ha sido penosísima á causa del temporal reinante.

Rescindida su contrata, debe embarcar para Barcelona en el «Menorquina» el cómico humorístico Pepe Marqués, que actuaba en el Principa.

El representante de «El Llavre» de Barcelona D. Alejandro Añaga, que tiene establecido su domicilio en la calle de Gracia, núm. 55, acaba de recibir altas novedades para la estación invernal, entre ellas los abrigos y boás de la Academia de Modas de París.

Como dijimos el sábado, los marinos católicos del crucero inglés «Isis» asistieron ayer á la misa mayor de la parroquial iglesia de Santa María.

A las 16 y media regresaron ayer las tropas que acababan de tomar parte en las maniobras militares.

Para presenciar la llegada fué muchísima la concurrencia que acudió á la Esplanada, donde se efectuó el desfile.

A las 17 y media cayó ayer sobre esta ciudad un regular aguacero; habiendo llovido con intervalos durante toda la noche y primeras horas de esta mañana.

Durante todo el día sopla un fuerte viento NO.

A la hora en que escribimos estas líneas está cayendo un chaparrón.

Por ser hoy los días de la Infanta María Teresa, los buques de guerra extranjeros «Isis» y «Frisland» han permanecido engalanados, haciendo las salvas de ordenanza á las horas de costumbre.

Carga embarcada para Barcelona en el vapor-correo «Menorquina»:

19 cajas y 10 paquetes calzado; 140 bultos tejidos; 1 caja mercería; 2 sacos lana suelta; 1 caja chocolate; 2 barriles aceite; 69 bultos maquinaria; 13 paquetes monederos plata; 1 caja queso.

Víctima de rápida y cruel enfermedad falleció el sábado en el Hospital militar el sargento de la compañía de zapadores de la Comandancia de ingenieros de esta plaza D. Juan Martínez Viñas.

Ayer tarde se efectuó el entierro, presidido por la Rda. Comunidad de la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, con asistencia de los compañeros francos de servicio y numerosos amigos del finado, que gozaba de lujosísimo concepto.

Del féretro (sobre el que figuraba artística corona recuerdo de sus compañeros y amigos) pendían seis cintas que eran llevadas por sargentos de ingenieros, artillería, infantería, carabineros y sanidad militar, y por un maquinista de la armada.

Presidían el duelo el capitán y primer teniente de la referida compañía Sres. R. Polés y Aparicio, el capitán de dicha comandancia Sr. Ruiz Sheuge y los amigos más allegados del mal-

grado sargento.

El jueves a las 8 y media en la parroquia de Villa-Carlos se dirá una misa por el eterno descanso del alma del finado.

Que Dios haya concedido al malogrado sargento el galardón de los justos.

El vapor «Menorquina» salido ayer tuvo que regresar al cabo de poco tiempo a nuestro puerto a causa del temporal.

Se telegrafió a Ciudadela para que se remitiera por tierra la correspondencia la que llegó a las 17.

Esta mañana ha zarpado nuevamente con rumbo a Alcudia; pero el temporal le ha obligado a retroceder, entrando a las 9 en nuestro puerto donde continúa detenido.

Probablemente saldrá mañana a la hora de itinerario.

Esta tarde se han ejercitado en el juego de *hocky* en la Explanada los cadetes del crucero inglés «Isis» debiendo verificarlo en las tardes sucesivas, si el tiempo no lo impide.

Mucha ha sido la concurrencia que ha presenciado dicho juego.

Por ser el cumpleaños de S. M. la Reina Doña María Pía de Portugal en el Consulado de aquella nación ha ondeado la bandera tricolor.

Los cadetes del crucero «Isis», acompañados de sus profesores, pasaron la tarde de ayer en la cala de San Esteban: después de tomado algunos de ellos un baño y recorrido aquellos pintorescos alrededores, les sirvieron una frugal merienda, regresando a bordo en dos lanchas remolcadas por una a vapor.

En el sorteo celebrado el día 10 del actual, han obtenido premio de 800 pesetas los billetes números 3039 y 3167 despachados en la Administración de Loterías número 2 de esta ciudad (Arravaleta 27).

Actualmente se expenden los billetes correspondientes al sorteo de 20 del presente mes cuyo precio es de 50 pesetas el entero y 5 pesetas la fracción.

Se han recibido hoy las fotografías del trío Dracyp que debe trabajar la próxima semana con las secciones que viene dando el Cinematógrafo en el Teatro Principal.

Pasajeros llegados hoy procedentes de Barcelona con el vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. Carlos Huguet; Bartolomé Fiol y esposa; 1 señor médico militar; Juana Mendez y 4 hijos; José M.ª Salord y hermano; Antonio Queralt; José M.ª Pons; Deogracias Clavaguera; Juan Aguiló; Alejo Cuadreny; Antonio Orfila y esposa; Emilio Llemand y esposa; Adela Castillo; Federico Gimier; Miguel Florit; José Salom; Juan Puig; Miguel Taltavull; Miguel Nieves; José Ferrer; Carlos Gracia; Juan Catalá; Rafael Ros; Ramon Homs; Emilio Izaguirre; Ramón Pons; Lorenzo Pons; Agustín Rus; Simón Ferrer; Francisco Capó é hija; Pedro Síntes; Bartolomé Starla; 209 soldados; Ramón Rosa; María Bagur, y Victoria Riquelme.— Total 253.

Noticias Marítimas

Para Vigo salió el 10 del Ferrol la escuadra compuesta del acorazado «Pe-

layo», los cruceros «Rio de la Plata» y «Extremadura» y el caza-torpedero «Osado».

El «Pelayo» lleva la insignia de segundo jefe de escuadra.

Llevarán órdenes de practicar ejercicios de cañón y desembarco; terminados éstos, tomarán rumbo a Cádiz, en cuyas aguas permanecerán varios días.

—Para Buenos-Aires salieron de Barcelona el jueves el trasatlántico francés «Italia» con 850 emigrantes y el viernes el «José Gallart» con 520 y el correo italiano «Lombardie» con 1.310, debiendo los dos primeros hacer escala en otros puertos españoles para embarcar más.

—Se ha restablecido el reglamento antiguo para la pintura de los cascos de los buques de la Armada.

En lo sucesivo se pintarán de negro con una lista blanca, y llevarán repuesto de pintura gris para casos de guerra.

La causa de esta modificación es que el color gris resulta mas costoso y mas difícil de sustituir parcialmente.

—El pailebot «Nueva Estrella», que el martes salió de Barcelona para Ciudadela, abarrotado de carga, al encontrarse en el Canal fué sorprendido por el temporal, viéndose obligada la tripulación a arrojar al mar toda la carga que llevaba sobre cubierta y cuyo valor ascendía a mas de diez mil pesetas. Mientras tenía lugar dicha operación, un golpe de mar puso el buque en inminente peligro, y debido a la serenidad y pericia de su patrón, D. José Bagur, pudo el buque arribar el jueves al puerto de su salida para reparar las averías que sufrió.

—El vapor-correo italiano «Savoia» llegó sin novedad a La Plata el día 9 del actual.

Noticias Militares

Ha sido aprobada por R. O. la memoria descriptiva de planos y fotografías de la escuela práctica verificada el año pasado por la compañía de Zapadores minadores de esta isla.

—En sustitución del primer teniente de caballería D. Ricardo Velazco Aranaz con destino al Escuadrón de Menorca se ha dispuesto asista al curso de tiro de la cuarta sección de la escuela central de tiro del ejército el de igual clase y cuerpo D. Luis de Meras Navia Osorio.

—Se ha dispuesto quede sin efecto la instancia del teniente coronel del escuadrón cazadores de Menorca D. Constantino Vilares de la Gala en que solicitaba su traslado a la Península.

—El Rey (q. D. g.) ha tenido a bien resolver que la categoría de director del hospital militar de Pamplona sea en lo sucesivo de subinspector médico de primera clase, y que mientras las circunstancias no permitan que se incluya en presupuesto el crédito necesario para satisfacer este aumento, pase destinado a dicho establecimiento, con el citado cargo de director, el subinspector médico de primera clase, jefe de Sanidad Militar de Menorca y director del hospital de Mahón, D. Constantino Fernández y Guijarro, percibiendo sus haberes con cargo a la nómina de su clase del Gobierno militar de Menorca. Es asimismo la voluntad de S. M., que el subinspector médico de segunda clase don Antonio Santos y Sánchez, que actualmente desempeña la dirección del hospital de Pamplona, cese en dicho cometido, quedando de jefe de

servicios, y que se haga cargo interinamente de la jefatura de Sanidad Militar de Menorca y de la dirección del hospital de Mahón el subinspector de segunda clase, destinado en este establecimiento, D. Luis López y Alonso.

—Ha sido desestimada la instancia de Lorenzo Pons Ametller vecino de Alayor para que pudiera redimir del servicio militar activo a su hijo Francisco Pons O fila.

—Se hallan vacantes en la Academia de infantería dos plazas de primer teniente ayudante de profesor.

—Para extinguir condena en la penitenciaría de esta plaza han llegado hoy 13 corrigendos custodiados por la guardia civil.

—En el vapor «Isla de Menorca» ha llegado hoy para incorporarse a su nuevo destino el médico del escuadrón de caballería D. Santiago Montero, voluntario.

—También han llegado en dicho buque 192 soldados de los cueros de esta guarnición que se hallaban en sus casas con licencia trimestral.

ATENEO

CIENTÍFICO, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Para mañana martes a las seis de la tarde, se convoca a los señores Ateñistas que ya se han matriculado ó cuenten matriculase a las enseñanzas de idiomas anunciadas, para acordar el horario y la cuota de matrícula respecto de cada una de las cátedras.—Mahón 15 de octubre de 1906.—El Presidente, Antonio Victory.

NUESTROS CORRESPONSALES

Alayor 14.

Terminadas las maniobras militares, durante las que ha fijado su residencia en esta población una columna compuesta de tropas de todas las armas, debemos consignar con satisfacción que desde los Excmos. Generales, Jefes y Oficiales hasta el último soldado se han esforzado todos en obsequiar y complacer al vecindario, quedando éste sumamente satisfecho del delicado comportamiento que han observado las tropas, sin que haya habido el mas ligero disgusto.

El Ayuntamiento obsequió el sábado con un refresco a la oficialidad, al que concurren las personas más visibles del pueblo, tocando durante este acto la música militar frente la Casa Consistorial.

El Excmo. Sr. General Jefe de las fuerzas encargó al Sr. Alcalde que diera las gracias al vecindario y a los colonos del término donde han tenido lugar las maniobras, por las atenciones que han guardado con las tropas.

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 15.—De Barcelona, vapor-correo «Isla de Menorca».

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 12 octubre.—1 bucy, 187 kilos, huerto d'es Lleó (Mercadal); 1 id., 214, Barcelona; 1 vaca, 148, vergel de Bartolomé Síntes; 1 ternero, 97, se Caneleta (S. Cristobal); 1 ternera, 139, vergel de D. José Caymaris; 1 id., 120, noria del Sr. Orfila; 3 carneros, 28, noria d'es Cumisari; 1 id., 7, s'Ulivera; 1 id., 15, noria del Sr. Costabell; 1 id., 13, Sta. Meria; 3 cabras, 37, se Torra Nova (S. Cristobal), y 10 cerdos, 827

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 15.—8 m. Barómetro 747'6; viento N. duro; mar gruesa: horizontes chubascosos.

Palma 15 —9'30 Barómetro 758'15; viento NO. fresco; cielo acelajado; marejada

CULTOS

Santo de hoy —Stas. Teresa de Jesús y Tecla.

Santo de mañana —Ntra. Sra. de Aguas Vivas y Stos. Galo, Florentino, Ambrosio, Saturnino y Galo.

Visita a la Corte de María —Mañana se hace a Ntra. Sra. de Nazaret en el Carmen.

ALCANCE POSTAL

Madrid 13.

El viaje de los Reyes
Telefonean de Segovia diciendo que esta mañana ha habido gran animación en el real sitio de San Ildefonso con motivo de la marcha de los Reyes. El público se agolpaba en las inmediaciones de Palacio, deseoso de tributar un cariñoso homenaje a los soberanos.

A las ocho y media se hallaba formada la fuerza del batallón cazadores de Madrid desde Palacio hasta la Puerta de Segovia.

Minutos después aparecieron los Reyes en automóvil, siendo aclamados.

La reina vestía traje azul y sombrero negro, y D. Alfonso uniforme de infantería con las insignias de capitán general.

Al llegar a Segovia, los reyes fueron cumplimentados por las autoridades, aclamándoles el numeroso público que se hallaba agolpado en los alrededores de la estación.

El Rey revistó, en la estación, la batería del quinto regimiento de artillería encargada de hacer los honores correspondientes.

La música de la Academia de Artillería tocó durante el acto la Marcha Real.

A las 12:40 sonaron nuevamente los acordes de la Marcha Real, unidos a los vivas y aclamaciones del público, mientras el tren salía con dirección a Madrid.

Hasta el límite de la provincia de su mando acompañó a SS. MM. el gobernador civil de Segovia.

Esperando los Reyes

En la estación de Madrid, dos horas antes de la anunciada para llegar los Reyes, se había reunido una numerosa multitud que se extendía también por las inmediaciones de Palacio, calle de Bailén y Cuesta de San Vicente.

Desde los primeros momentos pudo notarse que el gobierno había desplegado un verdadero lujo de precauciones.

La esplendidez de la tarde ha contribuido a dar mayor solemnidad al acto.

La sala y andenes de la estación hallábanse decorados en la forma de costumbre.

En el andén hallábase formada una compañía del batallón de Arápiles con bandera y música.

Doce fila de alabarderos se extendía desde la entrada de la estación hasta el andén.

A las tres menos cuarto un toque de corneta, seguido de los acordes de la Marcha Real, anunció la llegada de la reina doña María Cristina y de los infantes doña María Teresa, don Carlos y don Fernando.

Las reales personas fueron á la estación acompañadas de la escolta real y en carruajes á la gran Dumont.

La reina doña María Cristina lucía elegante traje de color morado, y la infanta María Teresa, de color gris perla con encajes, y sombrero blanco.

El infante D. Carlos vestía uniforme de búsar, con insignias de general de brigada, y el infante D. Fernando uniforme de capitán de búsares de Pavía.

En los andenes de la estación había numerosa concurrencia, en la que figuraban, además del gobierno, las autoridades y los señores Moret, Dato, marqués de la Vega de Armijo, Alende Zalazar, marqués del Vadillo, Urzáiz y otros.

En la estación había todo el elemento oficial y todos los políticos importantes que se encuentran en Madrid, así como generales y altos empleados.

A las tres en punto entró el tren en agujas.

La concurrencia se adelantó para saludar á los Reyes.

La banda de música ejecutó la Marcha Real.

A los pocos momentos el tren se detuvo en el andén viéndose al Rey que saludaba militarmente.

D. Alfonso besó á su augusta madre y abrazó á los infantes y saludó á los demás concurrentes.

Detrás del Rey veíase la Reina Victoria que vestía traje de seda azul celeste y sombrero negro.

El Rey se dirigió á revistar las fuerzas de Arapiles que rendían los honores.

Mientras tanto la Reina Victoria saludaba sonriendo y al ver al Nuncio y á los obispos les besó el anillo.

Lo mismo hizo el Rey al terminar la revista.

Luego la familia real tomó los coches que debían conducirlos á Palacio.

Los Reyes ocuparon el primero.

En el segundo iban la Reina María Cristina, la infanta María Teresa y los infantes D. Carlos y D. Fernando.

En los restantes la alta servidumbre.

Una sección de la escolta real acompañaba á cada uno de los primeros dos coches.

Al ponerse en movimiento la comitiva empezaron las aclamaciones del público.

Las señoras agitaban los pañuelos, y los caballeros los sombreros.

Al llegar á la plaza de San Marcial la ovación fué atronadora.

La fuerza pública era impotente para detener á la multitud que se agolpaba alrededor de los coches de la real familia.

En la plaza de Oriente el espectáculo fué hermosísimo.

Por todas partes se oían los gritos de viva la Reina hermosa, viva la Reina Victoria.

La comitiva régia entró en el Palacio por la puerta de la plaza de la Armería.

Las clases de etiqueta esperaban la llegada de los Reyes en el régio alcázar.

Los alabarderos en la escalera principal.

A la puerta esperaban la llegada de

los Reyes los hijos del infante D. Carlos vestidos de blanco.

La Reina Victoria besó y acarició á sus sobrinos.

En la cámara régia los Reyes fueron saludados por las clases de etiqueta.

Bien pronto circuló por entre el público la noticia de que los Reyes asistían á la Salve del Buensuceso, y todo el mundo se quedó esperando su salida.

A las cuatro en punto salieron de Palacio los soberanos, hallándose formada la guardia exterior del régio alcázar.

Salieron SS. MM. en coche á la gran Dumont con caballeros, correos y escolta.

En el primer coche iba la Reina doña María Cristina y los infantes María Teresa y Fernando.

En el segundo los Reyes y el infante D. Carlos.

En los demás coches los jefes superiores de Palacio, la alta servidumbre y los ayudantes.

Al servicio de la Reina iba, además de la camarera mayor, el duque de Besa, y al servicio de doña María Cristina la duquesa de Almodóvar.

Con el Rey iban el marqués Avendaño, y con la Reina Victoria el marqués de Santa Cruz.

Como detalle curioso puede citarse que el mismo regimiento que estaba de servicio el día de la boda, prestaba servicio hoy en Palacio.

Terminada la Salve, la comitiva régia ha dado un paseo por la Castellana y Recoletos, regresando á Palacio por la calle de Alcalá, Puerta del Sol y calle del Arenal.

Se ha tributado á los Reyes una ovación entusiasta.

Despacho con el Rey

Tan pronto como el presidente del Consejo tuvo conocimiento de que el Rey había llegado á Palacio, se dirigió allí para despachar con S. M.

El general López Domínguez dió cuenta al monarca de la situación política en general y de los acuerdos tomados en los últimos Consejos de ministros celebrados, y puso á la real firma el decreto convocando á las Cortes para el 23 del actual, decreto que publicará mañana la «Gaceta.»

Además, dejó para otro día una combinación de mandos militares, ante el temor de que estuviera cansado el Rey, pero puso á la firma de S. M. los siguientes decretos:

Mombrando á D. Higinio Rivera, gobernador militar de Gerona, vacante por fallecimiento del general Cornel.

Id. al general Moncada para el cargo que deja vacante en Valencia el general Rivera.

Y se nombra gobernador militar de Bilbao al señor García Peña.

Lo que dice un ministro

Habiendo esta tarde un ministro, con respecto á la noticia de que el gobierno se proponía llamar la atención del Papa, sobre las pastorales, ha dicho:

—No es cierto que hayamos tomado acuerdo de dirigir excitación alguna al Nuncio.

Lo opinion dominante en el gobierno es que no debe contestarse cosa alguna á todos estos documentos, y que debe responder de una manera única y enérgica con los hechos.

Estas protestas tienen una segunda finalidad, que no es la del matrimonio

civil.

Lo que se persigue con estas pastorales es que el gobierno se aturda un poco y desista de presentar el anunciado proyecto de ley de asociaciones.

De ello se ha percatado el gobierno, y contestará á su vez llevando al Congreso, tan pronto empiece á funcionar, la ley de Asociaciones.

Dijo que ésta sería radical, conforme compete á la política de este gobierno.

Añadió el citado ministro, que bien pudiera ser el conde de Romanones, que el gobierno no desista la lucha; lo que quiere es que el derecho de soberanía se ejerza dentro de una completa tranquilidad de espíritu, pero que está dispuesto á marcharse antes que ceder en lo más mínimo por lo que respecta al prestigio de su propia personalidad.

Contra el matrimonio civil

Como se recordará, el obispo de Badajoz, imitando la conducta de sus colegas, dirigió una comunicación privada al ministro de Gracia y Justicia en contra de la real orden sobre el matrimonio civil.

Parece que no ha sido de su agrado la contestación dada por el conde de Romanones, por cuyo motivo el obispo de Badajoz insiste en su protesta y ha recurrido enalzada contra dicha real orden.

El recurso contencioso que interpone el obispo de Badajoz lo defenderá el jefe de la minoría carlista Sr. Barrio y Mier.

Propósitos de los liberales

Parece que entre los individuos del partido liberal existe el deseo de ver la manera de que el partido liberal pueda continuar en el poder, para lo cual se piensa ó bien elegir jefe del partido, ó bien designar jefe del gobierno durante una temporada al marqués de la Vega de Armijo.

Con este motivo se ha dicho que se ha celebrado esta mañana una reunión en casa del marqués de la Vega de Armijo, pero lo cierto es que tal reunión no ha tenido efecto.

Aun cuando parece que las corrientes son en el sentido indicado, podría ser que hubieran llegado ya tarde, porque de caer el gobierno que preside el general López Domínguez, lo más probable es que le sustituya un gabinete conservador.

Se habla así mismo de que existe el deseo de dar comienzo á las tareas parlamentarias ofreciendo un banquete al marqués de la Vega de Armijo en el cual ocuparían las presidencias, además de dicho señor, como decano del partido liberal los señores Montero Ríos, Moret, López Domínguez y Canalejas.

Sin embargo, nada tendría de particular que el indicado banquete no pasara de proyecto.

Nuestros telegramas

El General Luque.—Nombramiento.—

Jura

Madrid 15.—1.

Hoy regresará de Hendaya el General Luque, firmándose enseguida su nombramiento de Ministro de la Guerra.

Hasta mañana no jurará el cargo.

Fiestas de Santa Teresa

Madrid 15.—1.

Telegrafían de Avila que en aquella población se han organizado brillantísimas fiestas para conmemorar la festividad de Santa Teresa de Jesús.

Reina con tal motivo mucho entusiasmo.

Augurios de crisis

Madrid 15.—2.

Por todas partes se está hablando de la situación crítica en que se encuentra el Gobierno.

Dáse como seguro que la crisis surgirá en las primeras sesiones que celebren las Cortes.

Cacería.—Manobras militares

Madrid 15.—2.

S. M. el Rey y los Infantes han efectuado una cacería en el real sitio del Pardo.

Asegúrase que S. M. el Rey asistirá personalmente á las maniobras militares que han de efectuarse en Talavera.

Regreso de Romanones.—Maura en Guadalupe

Madrid 15.—2'15.

Ha regresado á esta Corte el ministro de Gracia y Justicia señor Conde de Romanones.

Ha llegado á Guadalajara el jefe del partido conservador señor Maura, siendo esperado por las autoridades, personas visibles y numeroso público.

Se le dispensó un entusiasta recibimiento.

Mitines de Castellón.—Animación política

Madrid 15.—2'15.

Conforme telegrafí se celebraron ayer en diferentes pueblos de la provincia de Castellón los mitines organizados para abogar por la estipulación de tratados de comercio con las naciones extranjeras.

Se pronunciaron discursos de oposición á las pretensiones del Fomento del Trabajo nacional de Barcelona.

En previsión de los acontecimientos que se esperan y con motivo de las preliminares de las próximas luchas parlamentarias, los círculos políticos se hallan á todas horas animadísimo.

Consagración de un Obispo

Madrid 15.—2'15.

En Santiago ha tenido lugar la consagración del nuevo Obispo auxiliar Sr. Severo Aranjó.

Han asistido al acto, el Obispo de Tuy y el de Orense.

La ceremonia ha resultado solemnísimamente.

Consejo de Ministros.—Ley de asociaciones

Madrid 15.—2'15.

El próximo miércoles se celebrará Consejo de ministros.

Se concede al mismo extraordinaria importancia política.

En él se aprobarán en definitiva las bases de la nueva ley de asociaciones.

Agencia Española

Alcaldía de Mahon

Sanidad

Para evitar que las carnes, embutidos y despojos procedentes de cerdos que no se hallen en completo estado de salud se dediquen al consumo público con graves perjuicios para la salud de este vecindario, he acordado dictar las siguientes reglas, de conformidad con la circular del Sr. Gobernador civil de la provincia de 8 del actual y con varias disposiciones de esta Alcaldía.

1.ª Todo el ganado de cerda que se degüelle para casas particulares ó establecimientos públicos, ya sea para dedicarlo á la venta, ya para el consumo propio, será reconocido por el inspector de carnes de esta localidad, quien librará al propietario de la res ó reses reconocidas, certificado de salud de las mismas.

2.ª Todas las reses de cerda que hayan de degollarse en éste distrito, bien sean para el consumo público ó particular, lo serán en el matadero municipal de esta ciudad.

3.ª No obstante lo espresado, los particulares podrán degollar en su domicilio las reses que dediquen á su propio consumo, avisando á esta Alcaldía con 24 horas de anticipación, advirtiendo que las reses han de ser reconocidas por el Sr. Inspector Veterinario municipal.

4.ª Los dueños de cerdos están obligados á dar inmediato conocimiento á esta Alcaldía de cualquier síntoma de enfermedad sospechosa que observen en dichos animales, así como de los que muriesen á consecuencia de ella, los cuales no podrán ser enterrados sin previa orden del Protesor que ésta Alcaldía designe para practicar los necesarios reconocimientos.

Los contraventores á las disposiciones espresadas serán castigados con multa de 5 á 25 pesetas.—Mahón 13 Octubre de 1906.—El Alcalde, José M.ª Mercadal.

La Maritima

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

Desearo la Junta de Gobierno conocer la opinión de los señores accionistas sobre las condiciones que ha de reunir el vapor que se adquiriera en sustitucion del «Nuevo-Mahonés» y fijar, en consecuencia, la cantidad en que ha de ampliarse el capital social, así como las bases de ampliación se convoca á Junta General extraordinaria con el doble objeto indicado, para el día 24 de Octubre próximo á las cuatro de la tar-

de, en el domicilio social, Infanta 24.

Se hace presente á los señores accionistas que para ejercer su derecho deben presentar sus acciones, personalmente ó por representante, al Sr. Director Naviero ó á los representantes de la Sociedad en Barcelona y Palma, cinco días antes por lo menos de la celebración de la Junta.

Tambien se hace presente que con arreglo á los artículos 8 y 24 (párrafo 2.º) de los Estatutos, para que se tenga por constituida la junta de que se trata deberá concurrir á ella un número de accionistas que represente, cuando menos, dos terceras partes de las acciones emitidas, y que para la ampliación del capital social, debe tomarse el acuerdo por un número de accionistas que represente por lo menos la mitad más una de las acciones emitidas.

Los señores accionistas que hayan de representar acciones de otros, se servirán entregar en Secretaria el poder ó carta que acredite su representación veinte y cuatro horas antes de celebrarse la junta.

Mahón 27 de Septiembre, 1906.—El Secretario, Pedro Ballester.—V.ª B.ª; El Presidente, J. Biale Coll.

DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, flicera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS

Marca "STOMALIX,"
Sarrano, 30, Farmacia
MADRID

7 principales del mundo.

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84.

GRAN SURTIDO DE PARAGUAS para señoras, caballeros y niños

Se ha recibido en el establecimiento de Manuel Buils (Nueva 16) los cuales se expendrán á precios muy económicos. — NUEVA 16 —



Retratos mates (sin brillo) novedad y duración

FOTOGRAFIA FUNDADA EN EL AÑO 1869 Postales propias para felicitaciones

y retratos de todas clases y hasta el tamaño natural, se hacen en la otopografía de FEMEÑIAS.—Plaza de la Mirada, núm. 4.

Se retrata todos los días laborables, de 9 mañana á 1 tarde; y de 3 á 5 de la misma.

Los domingos y días de fiesta, solamente de 9 mañana á 1 tarde. Véase el muestrario situado en la Plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y si beberan el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Octubre de 1906

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA El 11 de Octubre saldrá de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ITALIE admitiendo carga y pasaje

El día 16 de Noviembre saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el vapor francés

PAMPA admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL El 7 de Octubre saldrá de Barcelona para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

LESANDES admitiendo carga y pasaje de tercera clase.

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

COLEGIO ROSSELLO

Calle de la Luna, núm. 2

MAHÓN

El día 3 del corriente y hora de las 7 y media de la noche tuvo efecto la apertura de las clases nocturnas para adultos de todas las edades dando fin á las 10 y media. Todos los ingresantes abonarán mensualmente 2 ptas. y se les dará gratis libros, cuadernos y demás material necesario.

Los alumnos de las clases diurnas abonarán también 2 ptas. mensuales y se les dará todo el material para su enseñanza.

VACUNA

Se ha recibido fresca del Instituto Suizo de Lausanne.

Vacunación y revacunación todos los días.

A los pobres que acrediten esta circunstancia mediante certificación de la Alcaldía se les vacunará gratis. 1-3

CURSACH-CIRUJANO, COS DE GRACIA 4

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de tonos estillos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias; en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplea la costura

Pidase el catálogo ilustrado que se da gratis

Mahón-JOSÉ CASADO-Castillo 56

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España
ADCOCK Y C.ª

Sucursal en la provincia de las islas Baleares.

Palma de Mallorca, Jaime II

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España
ADCOCK Y C.ª

Sucursal en la provincia de las islas Baleares.

Palma de Mallorca, Jaime II